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□张逸麟
过去这一周，中国足坛传出

了3个消息，每一个都会对未来

的中国足球有着重要的影响，每

一个也都开了中国足球的先河。

上港集团董事长陈戌源担

任了中国足协换届工作筹备组

组长，按照惯例，他也很可能成

为新一届中国足协主席，而无论

早年的袁伟民、年维泗，进入职

业联赛时代的王俊生、闫世铎，

还是近来的韦迪、蔡振华，无一

不出自体育系统的“圈内人士”，

身为国企老总的陈戌源有可能

成为足协的第一位“圈外主席”；

里皮的续约已不算新闻，但官方

宣布之后，里皮也将成为第一位

连续率领国足两次出战世预赛

的主帅；至于周末热炒的归化传

言同样劲爆，埃尔克森、高拉特

这样的强力外援据传都进入了

考察范围，一旦无血缘归化的大

门打开，中国足球在竞技层面将

迎来新的时代。

陈戌源有可能担任新一届

中国足协主席的消息引起外界

广泛热议，无论外界对陈戌源是

否看好，有一点可以肯定，陈戌

源的调任意味着足协深化改革、

推进改革的决心。有人质疑陈

戌源不懂球，当然比起足球专业

人士，陈戌源的足球理论知识确

实不如，但姚明为什么能成为中

国篮协主席，不仅仅是因为他的

职业生涯为中国篮球作出重大贡

献，更是因为姚明作为俱乐部投

资人的经历，因为姚明不仅懂篮

球，也懂管理。而陈戌源长期担

任上港集团领导，对于企业管理，

特别是国企改革有着丰富的经验

和过硬的能力，上港集团自2006

年整体上市以来，集团的利润在

12年间增长了近4倍，成为国际

级的企业。如今中国足球改革总

体方案已经出台了一段时间，改

革最重要的是方向把握得稳，同

时效率要高，陈戌源不仅曾是国

企领导，也曾是中超俱乐部投资

人，两相结合，在推动中国足球改

革方面，他的优势非常明显。

足协主席未必要精通足球

的竞技理论，正如大卫·斯特恩律

师出身却成为NBA历史上最成

功的总裁，恰恰是因为他对NBA

商业化、全球化的推进居功至

伟。相信陈戌源一旦担任了中国

足协主席，中国足球各方面的改

革会快速、并有效率的推进。

里皮的续约和归化球员的

深入同样也是具有挑战性的，这

也说明体育总局和中国足协对
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圈的决心非常坚定。归化球员，

尤其是归化那些与中国没有血

缘、血亲关系的外援是一件破天

荒的大事，也引起巨大的争论，

归化不归化？到底如何归化？

如何应对归化球员产生的一系

列影响和连锁反应，这也是中国

足协必须慎重考虑的。

清歌一曲梁尘起，腰鼓百面

春雷发。这一周来的三个消息

如同三记春雷，炸得响，震得猛，

也说明中国足球主动求变和积

极探索的决心，中国足球无论如

何是要换一种活法了。

三记响雷 要变天？
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